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Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты продолжается подписка на II полугодие 2023 года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

уровне. Впрочем, вопро-
сов тоже хватает. Основной
– каким будет механизм
взаимодействия единого
оператора с частными пе-
ревозчиками, которые,
собственно, и осуществля-
ют завоз необходимых то-
варов?

Руководитель отдела об-
разования Идия Комари-
цына доложила, что в шко-
лах Аяна и Нелькана на
осенних каникулах работа-
ют оздоровительные лаге-
ря. В Джигде и Аиме тако-
вых нет, но праздничные
мероприятия все равно
пройдут во всех учрежде-
ниях.

Директор ММУП «Ком-
мунальник» Андрей Губа
сообщил, что с последним
пароходом в Аян доставлен
дизель-генератор-650. Пос-
ле праздников ожидается
прибытие в Аян мастера-
пусконаладчика, после чего
агрегат будет поставлен под
нагрузку. А вот последнего
танкера коммунальщики
пока не дождались – он за-
стрял в Чумикане, разгру-
зиться там не дает большая
волна.

Заместитель главы райо-
на Марина Скиба доложи-
ла, что 11 ноября в Нелька-
не ждут представителя Гос-
стройнадзора, который
оценит ход работ по строи-
тельству амбулатории.
Пока там еще неспешно
ковыряется экскаватор, но
скоро вообще все встанет
по случаю наступившей
зимы.

Подготовил Дмитрий
КРАСЬКО.

верждаться правительством
соответствующего регио-
на, правительством РФ бу-
дут утверждаться товары 1-
й и 2-й категорий, и т.д. Из-
менения в законодатель-
ную базу будут внесены, в
частности, по поводу утвер-
ждения субсидируемых
продуктов, завозимых в
наш район, – со вступлени-
ем в силу нового закона
перечень будет согласовы-
ваться уже не на региональ-
ном, а на федеральном

Что нам даст закон
«О северном завозе»?

Øêîëüíûå äåëà                                         .
Совмин тоже сформирован

Заседание президиума краевого правительства, которое традиционно пред-
шествовало понедельничному аппаратному совещанию, было посвящено обзору
текущей экономической ситуации и исполнению бюджета края за истекшие де-
вять месяцев. Кратко: экономика показывает рост (во многом благодаря загру-
женности промышленных предприятий, особенно в оборонной сфере, в том чис-
ле – по производству беспилотников; Хабаровский край на сегодня – один из не-
многих в России, где разработана и принята соответствующая программа). Со-
ответственно, наблюдается и рост бюджетных поступлений. Об этом расска-
зал участникам аппаратного совещания глава района А. Ивлиев.

Àïïàðàòíîå ñîâåùàíèå                                         .

касается напрямую, поэто-
му специалистам район-
ной администрации нужно
заранее изучить все его не-
обходимые положения,
нюансы и тонкости, чтобы
быть готовыми работать в
обновленных условиях. Но-
вым законом предусматри-
вается создание единого
оператора, который будет
контролировать процесс
северного завоза, вводится
понятие о стратегическом
резерве, который будет ут-

Далее он сообщил при-
сутствующим, что со дня
на день в Хабаровске ожи-
дается поступление выде-
ленных на наш район по-
жарных извещателей. Обо-
рудование переправят в
Аян, после чего оно будет
распределено по сельским
поселениям.

Затем глава района оста-
новился на том, что с 1 ап-
реля следующего года в
России заработает закон «О
северном завозе». Нас это

Уважаемые земляки!
Примите искренние поздравления с Днем народного един-

ства!
В этот день мы вспоминаем события, сыгравшие ключе-

вую роль в истории нашей страны. Праздник символизирует
единение народа, причастность каждого из нас к судьбе Рос-
сии, желание дальнейшего процветания нашему Отечеству.
У нашей страны богатое историческое прошлое, а будущее
ее зависит от каждого из нас

И сегодня национальное согласие, единство общества, ос-
нованные на нравственных ценностях, испытанных веками,
являются необходимым условием для стабильного и дина-
мичного развития России, спокойной и мирной жизни ее
граждан.

Примите самые искренние пожелания доброго здоровья,
долгих и счастливых лет жизни, неиссякаемой энергии и оп-
тимизма, новых успехов на благо России!

А.А. Ивлиев,
глава Аяно-Майского муниципального района.

Уважаемые жители Хабаровского края!
Поздравляю вас с государственным праздником – Днем

народного единства!
Четыре столетия назад наши предки отстояли право на-

шей страны на свободу и независимость. Единство и спло-
ченность народа сохранили единство нашего государства.
Смелость и преданность Отчизне вели народное ополчение,
которое возглавили Кузьма Минин и Дмитрий Пожарский.
Объединив людей самых разных сословий, они смогли поло-
жить конец Смуте.

Как подчеркивает Президент России Владимир Владими-
рович Путин, День народного единства «знаменует нашу
общую сердечную преданность России, любовь к ней, сплочен-
ность многонационального народа страны и в годы испыта-
ний, и при решении масштабных задач развития – это всегда
было одним из ключевых моментов нашего существования».

Мы видим, что страны коллективного Запада по-прежне-
му хотят видеть Россию слабой и разобщенной, руками своих
марионеток они пытаются уничтожить великую историю
и традиции нашего народа и посеять новую Смуту. Но это-
му не бывать!

Сегодня наши воины сражаются не только за наше право
оставаться сильной и независимой страной, они вновь спаса-
ют от угрозы новой колонизации и порабощения весь мир.

С самого начала специальной военной операции весь Хаба-
ровский край встал в одном строю с нашими защитниками.
Предприятия производят и ремонтируют технику, а граж-
дане собирают сотни тонн помощи для бойцов на передовой
и членов их семей.

Совсем недавно мы отметили первую годовщину воссоеди-
нения с Донецкой и Луганской Народными Республиками, За-
порожской и Херсонской областями. Хабаровский край по-
могает восстанавливать разрушенный нацистами Город во-
инской славы Дебальцево - и это еще одно свидетельство на-
шего народного единства!

Уважаемые жители края!
Победа непременно будет за нами!
Благодаря Президенту России Владимиру Владимировичу

Путину в Хабаровском крае ведется огромная работа по
обеспечению опережающего социально-экономического раз-
вития в рамках стратегического разворота России на Вос-
ток. Жители Хабаровского края едины в поддержке нацио-
нального лидера страны.

Пусть гордость за наше Отечество всегда живет в на-
ших сердцах!

Веры, надежды и любви!
Ведь любовь к России и Хабаровскому краю – это то, что

нас объединяет!
М.В. Дегтярев,

губернатор, председатель правительства Хабаровского края.

В соответствии с положениями ТК РФ, 4 ноября явля-
ется нерабочим праздничным днем в связи с праздновани-
ем Дня народного единства. В этом году праздничный день
выпадает на субботу, а потому переносится на понедель-
ник, 6 ноября.

Таким образом, работающих по пятидневке в начале нояб-
ря ждут короткая рабочая неделя и длинные выходные – с
субботы, 4 ноября, по понедельник, 6 ноября, включительно.
А накануне праздника рабочий день сокращается на 1 час – в
пятницу, 3 ноября, сотрудников нужно отпустить пораньше.

Нерабочие праздничные дни не могут быть причиной для
снижения заработной платы работникам, получающим оклад.
В случае, если оклад не установлен, например, работникам со
сдельной оплатой труда, за нерабочие праздничные дни, в ко-
торые они не привлекались к работе, выплачивается дополни-
тельное вознаграждение. Его размер устанавливается коллек-
тивным договором, соглашениями или локальным норматив-
ным актом.

Напомним, власти РФ утвердили праздничный календарь
на 2024 год. Что касается самых длинных праздников - ново-
годних, то 6 и 7 января 2024 года выпадают на субботу и
воскресенье. Так как это нерабочие праздничные дни, они были
перенесены на 10 мая и 31 декабря, соответственно.

Гарант.ру.

тал клятву, со вступлением в должность его поздрави-
ла директор школы Нина Пахомова, вручив удостове-
рение Президента школы. А далее состоялась проце-
дура назначения нового состава кабинета министров.
Были сформированы две команды – Совета министров
и Совета школы, - в состав которых вошли решитель-
ные и думающие ученики, которые будут помогать пе-
дагогам делать все возможное для блага школьной
жизни.

Познакомимся с новым составом Совета министров
во главе с премьером, которым стала Софья Доронина.
В этом учебном году министерство образования будет
возглавлять Ольга Амосова, министерство культуры –
Марина Кузнецова, министерство поиска – Алина Ох-
лопкова. Министерство рекламы и печати в новом учеб-
ном году возглавит Ирина Чишонкова. Три министра-
парня: охрану и порядок будет обеспечивать министер-
ство под руководством Сергея Стышака, министерство
милосердия возглавит Роман Соловьев, министром
спорта стал Константин Кордов. Таким путем со школь-
ной скамьи ребята знакомятся с азами управленческого
искусства.

Торжественная церемония инаугурации прошла, ка-
бинеты министров сформированы, и теперь перед ребя-
тами стоят серьезные задачи, которые потребуют само-
отдачи, ответственности, энергии и упорства.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

В прошлом номере газеты мы рассказали о том,
что нельканские школьники избрали президента сво-
ей Республики мальчишек и девчонок. Но это, как из-
вестно, – лишь полдела, ведь президент еще должен
вступить в должность.

Процедура инаугурации прошла в торжественной об-
становке: для принятия присяги на сцену вынесли Устав
школы. По традиции вновь избранный лидер школьно-
го ученического самоуправления Данил Евсюков зачи-

Ïðàçäíèê                                         .
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В крае построят ФАПы модульного типа
                                         . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

Как отметил и.о. министра строительства региона
Алексей Дубов, при строительстве фельдшерско-акушер-
ских пунктов, амбулаторий сталкиваются с проблемами:
недобросовестными подрядчиками, сложной логистикой
и другими. С учетом всех обстоятельств, в особенности в
отдаленных поселениях, от капитального строительства
этих объектов переходят к модульному исполнению. Для
таких строений материалы изготавливаются в Хабаровс-
ком крае, что экономит средства на их доставку.

У депутатов было много вопросов к представителям
профильных министерств.

Александр Бруско озвучил проблемы поселений сво-
его округа: «В Среднем Ургале уже шесть лет строят
ФАП, а в п. Харпичан для строительства вскопали только
землю. Не ждет ли харпичанцев идентичная ситуация?»
Елена Белозерова отметила, что в министерстве ищут пути
решения.

Игорь Гудин затронул вопрос объединения медицин-
ских учреждений, как это происходит в Амурском райо-
не, и выразил обеспокоенность, что это отразится на воз-
можности участвовать в программе модернизации
Амурской и Эльбанской больниц, так как они становятся
структурными подразделениями Городской больницы
имени М.И. Шевчук. В министерстве здравоохранения
изучают проблему.

Вадим Горуленко акцентировал внимание на необхо-
димости установки терминалов для безналичного расче-
та в частных клиниках. Вопрос взял для проработки ко-
митет Думы по бюджету, налогам и экономическому
развитию.

Олег Сердюков затронул проблему нехватки медицин-
ских кадров и принимаемых мер по привлечению специ-
алистов. Елена Белозерова отметила, что одна из стиму-
лирующих мер – это изменение системы оплаты труда,
которая в настоящее время прорабатывается с профсо-
юзной организацией. Кроме того, действуют програм-
мы «Земский доктор», «Земский фельдшер», «Кадры
здравоохранения» и «Сберегательный капитал». Но, не-
смотря на меры поддержки, люди неохотно идут рабо-
тать в районы в связи с климатическими условиями, уров-
нем жизни и по другим причинам. Сегодня минздрав
региона рассматривает вопрос приобретения жилья для
специалистов.

Татьяна Быченко выразила обеспокоенность отсут-
ствием и качеством жилья, предоставляемого специали-
стам медучреждений. Ольга Ушакова предложила один
из вариантов решения проблемы – включить в проекты
модульных ФАПов дополнительную комнату для прожи-
вания персонала.

Подводя итоги обсуждению, председатель Думы Ири-
на Зикунова отметила, что модульные конструкции по-
зволяют экономично подходить к расходованию средств,
эту идею давно предлагали депутаты. Спикер также под-
черкнула, что исполнение государственных задач необ-
ходимо более тщательно прорабатывать на местном и
региональном уровнях. При их исполнении выясняется
ряд проблем: неудачный выбор местоположения учреж-
дений, проблема надлежащего уровня проектирования
и адаптации проектных решений под земельные участ-
ки, вопросы кадрового обеспечения, затягивание сроков
строительства, связанное с отсутствием надлежащего
состава застройщиков.

«Выражаю очень большую надежду, что задача, по-
ставленная президентом и Правительством Российской
Федерации, по выстраиванию единой системы публич-
ной власти приведет к результату. Из этого частного воп-
роса о модернизации первичного звена мы выходим на
важный вывод, позволяющий экономить ресурсы, быст-
ро возводить объекты и достигать показателей роста ка-
чества жизни людей».

Все высказанные на правительственном часе предло-
жения будут обобщены и направлены в адрес губерна-
тора Хабаровского края.

Пресс-служба Законодательной Думы
 Хабаровского края.

На «правительственном часе» в региональном пар-
ламенте обсудили реализацию программы Хабаровс-
кого края по модернизации первичного звена здраво-
охранения, рассчитанной на 2021-2025 годы.

Цель программы – обеспечить доступность и каче-
ство первичной медико-санитарной помощи, в первую
очередь, в селах, поселках и малых городах с численнос-
тью населения до 50 тыс. человек.

В рамках Программы предусмотрено укрепление ма-
териально-технической базы учреждений здравоохране-
ния: строительство (реконструкции) объектов; капиталь-
ный ремонт зданий медицинских организаций, оказыва-
ющих первичную медико-санитарную помощь; приоб-
ретение автомобильного транспорта и медицинского
оборудования. На эти цели предусмотрено 8,1 млрд руб-
лей с софинансированием из федерального бюджета в
размере более 95 процентов.

Как сообщила замминистра здравоохранения края
Елена Белозерова, по итогам 2021-2022 годов по програм-
ме капитально отремонтировано 35 учреждений, предо-
ставлено 77 единиц транспорта, которые распределили
между центральными районными больницами края, 748
единиц медицинского оборудования, введены в эксплуа-
тацию 2 объекта строительства и реконструкции из 10
запланированных программой на этот период: фельд-
шерско-акушерский пункт (ФАП) в с. Константиновка и
амбулатория в с. Виноградовка.

Формирование программы осуществлялось в 2019
году по ценам, действовавшим на этот период, а в 2020
году из-за пандемии были нарушены логистические свя-
зи, повысились цены и стоимость ремонта, что стало
основной причиной невыполнения нормативов.

В 2023 году для достижения целевых показателей в кра-
евом бюджете дополнительно предусмотрено 345 млн
на закупку 100 единиц оборудования, в том числе для
лучевой диагностики, эндоскопических, рентгенологичес-
ких и других исследований. Введены в эксплуатацию 4
объекта, которые планировалось сдать в 2021-2022 годах:
ФАПы в селах Восход, Марусино, Федоровка, завершена
реконструкция с устройством лифта Городской клини-
ческой больницы имени профессора А.М. Войно-Ясе-
нецкого.

На сегодняшний день остались незавершенными ме-
роприятия 2021-2022 года по строительству 4 объектов:
это ФАПы в селах Пушкино, Быстринск и Шереметьево,
а также амбулатория в с. Нелькан. По информации ми-
нистерства строительства края, работы завершатся до
конца года.

Также в этом году должны быть введены в эксплуата-
цию амбулатории и ФАПы в селах Найхин, Большая Кар-
тель, Нижнетамбовское, Кругликово, Уська-Орочское,
Лидога, поселках Харпичан и Решающий.

По амбулатории в с. Арка внесены изменения в про-
грамму модернизации и срок перенесен на 2024 год.

Капитальный ремонт в этом году проводится в шести
медучреждениях. Также решается вопрос по капиталь-
ному ремонту районной больницы в Чумикане, из-за
сложной логистики подрядчики не выходят на заключе-
ние контракта.

23 октября 2023 года. При этом в течение месяца могут на-
блюдаться отдельные технические сбои, связанные с отме-
ной тарификации функции по раздаче, добавили в ФАС.

В «Теле2», как сообщили газете в компании и антимо-
нопольной службе, в связи с необходимостью заверше-
ния технических процессов по перенастройке тарифных
планов отменят плату для новых подключений абонен-
тов с 22 ноября 2023 года, а для всех действующих клиен-
тов - с 19 декабря.

«Билайн» же, по данным ФАС, до декабря проведет
оценку сроков на техническую реализацию возможнос-
ти прекращения взимания платы за раздачу интернета в
отношении тарифных планов с безлимитным интерне-
том. «С учетом сроков на техническую реализацию при-
нято решение о продлении сроков исполнения предуп-
реждений», - уточнили в пресс-службе ведомства.

В то же время МТС уведомил ФАС об отсутствии в
своих действиях по взиманию платы за раздачу интернет-
трафика ущемления интересов абонентов, отметили в
антимонопольной службе.

РБК.

Мобильные операторы «Мегафон», «Вымпелком»
(бренд «Билайн») и «Т2 РТК Холдинг» («Теле2») пере-
станут брать деньги за раздачу интернет-трафика
с мобильных устройств, сообщили «Известиям» в
пресс-службе Федеральной антимонопольной служ-
бы (ФАС).

ФАС еще 18 сентября обязала российских мобильных
операторов из «большой четверки» отменить платную
раздачу интернета с устройств. Ведомство установило,
что в действиях операторов содержатся признаки нару-
шения антимонопольного законодательства: компании
навязывают абонентам невыгодные условия договора об
оказании услуг связи.

«В результате выданных операторам предупреждений
о прекращении взимания платы за раздачу интернет-тра-
фика с абонентских устройств, трое из них, «Мегафон»,
«Вымпелком» и Теlе2, сообщили о готовности его ис-
полнения», - рассказали в пресс-службе антимонополь-
ного органа.

Там отметили, что «Мегафон» отменил плату за раздачу
интернет-трафика на всех тарифных планах для абонентов с

Êîììóíèêàöèè                                         .
За раздачу интернета

перестанут взимать плату

                                         . Íîâîñòè êðàÿ

Íà îáðàçîâàòåëüíîé ïëàòôîðìå Ó÷è.ðó ïðî-
õîäèò Âñåðîññèéñêàÿ îëèìïèàäà «Íàóêà âîê-
ðóã íàñ». Ïðèíÿòü ó÷àñòèå â íåé ìîãóò
øêîëüíèêè 1–9 êëàññîâ. Èíòåëëåêòóàëüíîå
ñîñòÿçàíèå ïî åñòåñòâåííûì íàóêàì ïðîäëèò-
ñÿ äî 13 íîÿáðÿ ïðè ïîääåðæêå íàöèîíàëüíîãî
ïðîåêòà «Íàóêà è óíèâåðñèòåòû», èíèöèè-
ðîâàííîãî Ïðåçèäåíòîì Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè
Âëàäèìèðîì Ïóòèíûì.

Öåëü îëèìïèàäû – ïðîáóäèòü èíòåðåñ øêîëü-
íèêîâ ê èçó÷åíèþ îêðóæàþùåãî ìèðà è åñòå-
ñòâåííûõ íàóê: ôèçèêè, õèìèè, ãåîãðàôèè, áèî-
ëîãèè è ïîïóëÿðèçèðîâàòü íàó÷íóþ äåÿòåëüíîñòü
â êà÷åñòâå âîçìîæíîãî ïðîôåññèîíàëüíîãî íàïðàâ-
ëåíèÿ â áóäóùåì.

Çàäàíèÿ îëèìïèàäû ïîçíàêîìÿò øêîëüíèêîâ
ñ ðàçëè÷íûìè íàó÷íûìè ÿâëåíèÿìè è ïîçâî-
ëÿò âçãëÿíóòü íà íàóêó ñ íåîæèäàííûõ ñòî-
ðîí. Èíòåðàêòèâíûé ôîðìàò îëèìïèàäû ïîçâî-
ëÿåò ìîäåëèðîâàòü ðàçëè÷íûå ôèçè÷åñêèå, õè-
ìè÷åñêèå ïðîöåññû, ÷òî ñïîñîáñòâóåò ìàêñèìàëü-
íîìó ïîãðóæåíèþ øêîëüíèêîâ â èçó÷àåìûå
ïðåäìåòû è òðåíèðóåò èõ íàãëÿäíî-îáðàçíîå
ìûøëåíèå.

Èíòåðàêòèâíîå ñîñòÿçàíèå ñîñòîèò èç âîñüìè
çàäàíèé, à çàäà÷è îëèìïèàäû àäàïòèðîâàíû ïîä
âîçðàñò ó÷àñòíèêîâ: ó÷åíèêàì íà÷àëüíûõ êëàñ-
ñîâ ïðåäëîæàò ðåøàòü çàäàíèÿ ïî îêðóæàþùåìó
ìèðó è ëîãèêå, à ðåáÿòàì ïîñòàðøå – çàäà÷è ïî
õèìèè, ôèçèêå, ãåîãðàôèè, áèîëîãèè, àñòðîíî-
ìèè. Îëèìïèàäà òðåíèðóåò ëîãè÷åñêîå ìûøëå-
íèå è íå òðåáóåò çíàíèé ñâåðõ øêîëüíîé ïðî-
ãðàììû.

Äëÿ ó÷àñòèÿ íåîáõîäèìî çàðåãèñòðèðîâàòüñÿ
íà ñàéòå îëèìïèàäû èëè âîéòè ñ ëîãèíîì è ïà-
ðîëåì îò Ó÷è.ðó. Âñå ó÷àñòíèêè ñîðåâíîâàíèÿ
ïîëó÷àþò ñåðòèôèêàò, ãðàìîòó èëè äèïëîì, â
çàâèñèìîñòè îò ðåçóëüòàòà, à ó÷èòåëÿ – áëàãî-
äàðñòâåííûå ïèñüìà.

Ïðîâåðü
ñâîé èíòåëëåêò!

Íà òåððèòîðèÿõ Àÿíñêîãî è Îõîòñêîãî ëåñ-
íè÷åñòâ â Àÿíî-Ìàéñêîì ðàéîíå è Îõîòñêîì
îêðóãå çàâåðøèëñÿ ïîæàðîîïàñíûé ñåçîí. Èç-
çà îñàäêîâ è ñðåäíåäíåâíûõ òåìïåðàòóð âå-
ðîÿòíîñòü ëåñíûõ ïîæàðîâ òàì ñíèçèëàñü
äî ìèíèìóìà. Ïîýòîìó â ìèíèñòåðñòâå ëåñ-
íîãî õîçÿéñòâà è ëåñîïåðåðàáîòêè êðàÿ ïîä-
ïèñàí ñîîòâåòñòâóþùèé ïðèêàç î çàêðûòèè
ñåçîíà.

- Ýòî ïåðâûå òåððèòîðèè â òåêóùåì ãîäó, ãäå
ïîæàðîîïàñíûé ïåðèîä îôèöèàëüíî çàêîí÷èëñÿ.
Òðàäèöèîííî òàêîå ïðîèñõîäèò èìåííî â ñåâåð-
íûõ ðàéîíàõ, êóäà õîëîäà è ñíåæíûå îñàäêè
ïðèõîäÿò ðàíüøå. Â äðóãèõ ðàéîíàõ ðåãèîíà ëå-
ñîïîæàðíûå ñëóæáû ïðîäîëæàþò îïåðàòèâíóþ
ðàáîòó ïî ëèêâèäàöèè è ìîíèòîðèíãó ëåñíûõ ïî-
æàðîâ. Ðèñê âîçãîðàíèé òàì îñòàåòñÿ. Ñåãîäíÿ
ñïåöèàëèñòû òóøàò 3 î÷àãà â Õàáàðîâñêîì, èìå-
íè Ëàçî è Âåðõíåáóðåèíñêîì ðàéîíàõ, - ñîîá-
ùèë ìèíèñòð ëåñíîãî õîçÿéñòâà è ëåñîïåðåðà-
áîòêè êðàÿ Ìàêñèì Ãóëüêî.

Îí äîáàâèë, ÷òî ïî ìåðå çàêðûòèÿ ïîæàðîî-
ïàñíîãî ñåçîíà ñïåöèàëèñòû ëåñíîãî õîçÿéñòâà
íà÷èíàþò ïîäãîòîâêó ê ñëåäóþùåìó ãîäó. Îíè
ïðîâîäÿò ðåìîíòû ëåñîïîæàðíîãî îáîðóäîâàíèÿ
è èíâåíòàðÿ, ðàçðàáàòûâàþò ïëàíû òóøåíèÿ ëåñ-
íûõ ïîæàðîâ íà òåððèòîðèè ëåñíè÷åñòâ. Â òà-
êîì ðåæèìå ñëóæáà ðàáîòàåò âïëîòü äî ïîÿâëå-
íèÿ âåñíîé íîâûõ î÷àãîâ.

Äëÿ ìèíèìèçàöèè ïîæàðíîé îïàñíîñòè â ëå-
ñàõ ìèíèñòåðñòâî ëåñíîãî õîçÿéñòâà è ëåñîïåðå-
ðàáîòêè êðàÿ ïðèçûâàåò æèòåëåé êðàÿ íåóêîñ-
íèòåëüíî ñîáëþäàòü äåéñòâóþùèå ìåðû ïîæàð-
íîé áåçîïàñíîñòè. Ñïåöèàëèñòû íàïîìèíàþò, ÷òî
äëÿ íàðóøèòåëåé ïðåäóñìîòðåíû âíóøèòåëüíûå
øòðàôû. Ïðè îáíàðóæåíèè ëåñíûõ ïîæàðîâ î
íèõ íåîáõîäèìî ñîîáùàòü ïî òåëåôîíó ïðÿìîé
ëèíèè ëåñíîé îõðàíû: 8-800-100-94-00 (çâîíîê
áåñïëàòíûé).

Ïðåññ-ñëóæáà ãóáåðíàòîðà
è ïðàâèòåëüñòâà Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.

Ïîæàðîîïàñíûé ñåçîí
çàêðûâàåòñÿ
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                                         . «Êîììóíàëüíèê» èíôîðìèðóåò

Межпоселенческое муниципальное унитарное

предприятие «Коммунальник» раскрывает

информацию об установлении цен (тарифов) на

электрическую энергию в сельском поселении «Село

Аян» на 2024 год

*Примечание: указанные выше тарифы применяются ко всем потребителям кро-
ме населения, тарифы указаны без налога на добавленную стоимость.

С подробной информацией о величине тарифов и структуре затрат по электричес-
кой энергии ММУП «Коммунальник» в сельском поселении «Село Аян» на 2024 год
можно ознакомиться на официальном сайте администрации Аяно-Майского муни-
ципального района https://ayanadm.khabkrai.ru/ в разделе - коммунальная инфраструк-
тура и жизнеобеспечение / показатели, подлежащие раскрытию в сфере ЖКХ.

В соответствии с постановлением Комитета по ценам и тарифам Правительства
Хабаровского края от 11.10.2023 г. № 30/75 для потребителей ММУП «Коммунальник»
Аяно-Майского муниципального района в Аимском, Джигдинском, Нельканском сель-
ских поселениях установлены цены (тарифы) на электрическую энергию на 2024 год с
календарной разбивкой в размере:

Нельканское, Джигдинское и Аимское сельские поселения*

*Примечание: указанные выше тарифы применяются ко всем потребителям кро-
ме населения, тарифы указаны без налога на добавленную стоимость.

С подробной информацией о величине тарифов и структуре затрат по электричес-
кой энергии ММУП «Коммунальник» в Аимском, Джигдинском, Нельканском сельс-
ких поселениях на 2024 год можно ознакомиться на официальном сайте администра-
ции Аяно-Майского муниципального района https://ayanadm.khabkrai.ru/ в разделе
- коммунальная инфраструктура и жизнеобеспечение / показатели, подлежащие рас-
крытию в сфере ЖКХ.

Информация об основных условиях договора

(контракта) на предоставление услуг по отпуску

электрической энергии на 2024 год

Подробно ознакомиться с проектом договора (контракта) на предоставление услуг
по отпуску электрической энергии на 2024 год можно на официальном сайте админи-
страции Аяно-Майского муниципального района https://ayanadm.khabkrai.ru/ в раз-
деле - коммунальная инфраструктура и жизнеобеспечение / показатели, подлежащие
раскрытию в сфере ЖКХ.

Информация об основных условиях договора

(контракта) возмездного оказания услуг холодного

водоснабжения на 2024 год

Подробно ознакомиться с проектом договора (контракта) возмездного оказания
услуг холодного водоснабжения на 2024 год можно на официальном сайте админист-
рации Аяно-Майского муниципального района https://ayanadm.khabkrai.ru/ в разделе
- коммунальная инфраструктура и жизнеобеспечение / показатели, подлежащие рас-
крытию в сфере ЖКХ.

В соответствии с постановлением Комитета по ценам и тарифам Правительства
Хабаровского края от 11.10.2023 г. № 30/74 для потребителей ММУП «Коммунальник»
Аяно-Майского муниципального района в сельском поселении «Село Аян» установ-
лены цены (тарифы) на электрическую энергию на 2023 год с календарной разбивкой
в размере:

сельское поселение «Село Аян»*

Межпоселенческое муниципальное унитарное

предприятие «Коммунальник» раскрывает

информацию об установлении цен (тарифов) на

электрическую энергию в Аимском, Джигдинском,

Нельканском сельских поселениях на 2024 год
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должность заведующего районным отде-
лом ЗАГС исполнительного комитета
районного Совета депутатов, который
возглавляла 12 лет.

В 1974 году Валентина Павловна стала
руководителем общего отдела исполни-
тельного комитета районного Совета де-
путатов. Под ее грамотным руководством
была налажена организационная работа
исполнительного комитета, улучшилось
качество работы секретарей сельских
Советов депутатов. С 1994 по 2001 год Ва-
лентина Павловна работала бухгалтером
администрации Аяно-Майского района.

В.П. Глотова - активный участник об-
щественно-политической жизни района.
В течение многих лет она избиралась чле-
ном бюро первичной партийной органи-
зации, депутатом Аянского сельского
Совета.

Валентина Павловна останется в нашей
памяти добрым, светлым, веселым, от-
зывчивым человеком.

Выражаем искренние соболезнования
родным и близким. Светлая память о Ва-
лентине Павловне останется в наших сер-
дцах.

Администрация Аяно-Майского
муниципального района.

25 октября 2023 года на 85-м году
жизни после продолжительной бо-
лезни скончалась Валентина Пав-
ловна Глотова.

Валентина Павловна родилась в 1939
году в с. Ципанда Аяно-Майского рай-
она. Свою трудовую деятельность она
начала в 1959 году, поступив работать
секретарем-машинисткой в родную
Нельканскую среднюю школу.

В 1962 году Валентина Павловна пе-
реехала в Аян, где была назначена на

Сердечно поздравляем с юбилейным днем рождения
нашу одноклассницу Викторию Егоровну Борисову!
Пусть солидный возраст придает тебе уверенности,
мудрости, знаний и сил! Желаем никогда не считать
года, энергии чтобы хватало на все, что пожелает
душа. С юбилеем!

Выпускники 1976 года.

10 октября стартовала краевая благотворитель-
ная акция «От теплого сердца». Помощь детям из се-
мей, находящихся в трудной жизненной ситуации и
социально опасном положении, оказывается в виде
разных теплых вещей. Акция продлится до 30 ноября.
Помощь принимается в КГБУ Аянский КЦСОН по ад-
ресу: ул. Пшеничного, 2.

Наступила пора холодов. Самое время подумать о теп-
лых варежках, носочках и шапочках. Ведь без всего этого
никак не поваляться в сугробах, не слепить снеговиков, не
поиграть в снежки.

Уважаемые жители, предприятия, организации и част-
ные предприниматели! Приглашаем присоединиться к
акции всех неравнодушных!

По возникающим вопросам можно обратиться по телефону: 8(42147)21-4-59. При от-
сутствии возможности добраться до учреждения самостоятельно, можем приехать к вам.

Н.С. Шомко,
директор КГБУ Аянский КЦСОН.

                                         . Àêöèÿ

Подари тепло сердца!

Ýêîíîìèêà                                         .
Â êðàå îïðåäåëèëèñü ñ ìèíèìàëêîé

С 1 января 2024 года по всей России проиндексируют уровень МРОТ (минимальный
размер оплаты труда). Это коснется и Хабаровского края. Это значит, что жители
региона смогут рассчитывать на повышение не только зарплат, но и размера социальных
выплат, которые рассчитываются по уровню МРОТ.

МРОТ в крае в 2024 году
Индексация МРОТ в Хабаровском крае в 2024 году произойдет с 1 января. На этот раз

уровень вырастет сразу на 18,5%, в то время как в прошлый раз МРОТ был проиндексирован
только на 6,3%. Стоит отметить, что в Хабаровском крае этот показатель отличается в зависи-
мости от района и его территориального положения.

Какие изменения ждут жителей региона, рассказал министр финансов Хабаровского края Ва-
лентин Костюшин во время заседания ЗакДумы. Так, с 1 января 2024 года МРОТ в Хабаровском
крае составит: в Охотском районе - 48 105 рублей; в Аяно-Майском районе - 44 257 рублей; места,
приравненные к районам Крайнего Севера, - 38 484 рубля; южные районы - 30 787 рублей.

Стоит учесть, что в Хабаровском крае на МРОТ дополнительно начисляют районный коэф-
фициент и надбавку за работу в районах Дальнего Востока. Поэтому итоговая сумма получается
выше, чем в других регионах.

На что влияет уровень МРОТ?
От уровня МРОТ зависят зарплаты тех, кто трудится на низкооплачиваемых работах и

получает минимальный доход. После индексации оплата их труда поднимется как минимум до
установленной нижней границы МРОТ. Также от его уровня зависит размер пенсии работаю-
щих пенсионеров.

МРОТ влияет и на размер социальных выплат, пособий, льгот. Это больничные, декретные,
пособия по уходу за ребенком и другие. Именно показатель МРОТ используют при расчете
размера таких выплат.

В целом, повышение МРОТ позитивно сказывается на уровне жизни населения. Рост дохо-
дов влечет сокращение бедности и финансового неравенства.

«Комсомольская правда».

                                         . Áåçîïàñíîñòü

На севере края
навигация завершилась

Водоемы Хабаровского края переходят в зимний режим, навигация для маломерных
судов постепенно завершается. Традиционно она начинает закрываться с северных
районов края. Этому способствуют низкие среднесуточные температуры воздуха, а
также процессы ледообразования на водных объектах.

Так, по решению главы Аяно-Майского района с 18 октября 2023 года запрещен выход
маломерных судов на акваторию. С 30 октября ограничено передвижение плавсредств по
акватории в Николаевском районе, а с 1 ноября ограничат и в Хабаровском. Также с 16 октяб-
ря уже завершился сезон навигации в Охотском районе.

Инспекторы Центра ГИМС Главного управления МЧС России по Хабаровскому краю
напоминают, что использование маломерных судов после официального закрытия навигации
строго запрещено. В первую очередь потому, что это смертельно опасно для жизни и здоро-
вья судоводителей и их пассажиров. Понижение температуры воздуха и воды может привести
к обледенению корпуса плавсредства. В период процессов ледообразования усиливается вет-
ровая нагрузка, а с ней и вероятность опрокидывания судна. После того, как человек оказался
в ледяной воде, вероятность выжить для него стремится к нулю.

Стоит отметить, что после закрытия навигации единственными судами, которые могут выхо-
дить на акваторию, являются патрульные группы силовых ведомств, в том числе и ГИМС
МЧС России, спасательных служб. Эта мера в первую очередь направлена на пресечение
правонарушений судоводителями и обеспечение безопасности их жизни и здоровья.

По состоянию на 25 октября 2023 года гидрологи Дальневосточного УГМС уже фиксиру-
ют первые процессы ледообразования на реках региона. Так, в сроки, близкие к обычным,
начался ледоход на реках Бурея и Ниман Верхнебуреинского района, на реке Мая у села
Нелькан Аяно-Майского района. На реке Амгунь и мелких протоках у села имени Полины
Осипенко отмечается ледостав с полыньями.

Учитывая сезон, судоводители должны неукоснительно соблюдать требования правил бе-
зопасности при эксплуатации маломерных судов, а именно:

- отправляясь даже в короткое плавание, уточните прогноз погоды;
- обратите внимание на силу и направление ветра - от этого зависит высота волны, причем на

различных участках она может быть разной;
- ознакомьтесь по карте с предстоящим маршрутом движения, наличием возможных мест

убежища на случай ухудшения погоды;
- проверьте укомплектованность плавательных средств согласно нормам снабжения, нали-

чие спасательных жилетов по количеству человек, находящихся в лодке;
- проверьте запасы топлива, исправность судна и его механизмов;
- время выхода в плавание и прибытия к месту назначения рассчитывайте на светлое время

суток.
Также в целях собственной безопасности при убытии с баз-стоянок следует оставлять

дежурному по базе информацию о предполагаемом местонахождении и сроках возвращения
на базу, а также по возможности давать информацию о способе связи с судоводителем. В
свою очередь, дежурным по базе следует усилить контроль над выпуском судов в плавание,
при этом особое внимание нужно обращать на укомплектованность судов спасательными
средствами.

На тех территориях, где навигация завершена, выход на водные объекты категорически
запрещен!

Тем, кто уже завершил навигацию, сотрудники ГИМС напоминают правила подготовки и
хранения маломерных судов в зимний период:

- оптимальный вариант для «зимовки» судна - сухое и закрытое помещение (гараж, склад,
ангар, док). Не совсем удачный, но приемлемый способ хранения - на стеллаже под навесом или
на открытом воздухе;

- необходимо снять сидения, стекло, руль. Снимите также и электронику, так как она чув-
ствительна к холоду и влажности;

- освободите все рундуки, баки, очистите от грязи и вымойте судно снаружи и изнутри,
вытрите насухо, покройте корпус воском;

- очистите корпус и обшивку от отстающей краски, деревянные части обработайте олифой.
Стальную обшивку очистите металлической щеткой от ржавчины, алюминиевый корпус от
осмоса (вспученной краски). Металлические части покройте слоем защитного грунта;

- смажьте механизмы управления. Все шланги топливной системы снимите и просушите.
Слейте остатки горючего. Из двигателя слейте масло и произведите замену масляного и топ-
ливного фильтров. Для предотвращения образования льда опорожните баки для воды, слейте
воду из системы охлаждения. Ослабьте ремни привода. Отсоедините аккумулятор. Снимите
гребной винт;

- скройте судно прочным тентом от дождя, снега и солнца, хорошо его закрепите, чтобы он
мог выдержать порывы ветра и снеговую шапку;

- подвесной мотор укройте чехлом от пыли, храните в сухом помещении, избегая воздей-
ствия сырости.

Запрещается хранение на берегу судов, заправленных ГСМ и водой!
Не пренебрегайте указанными советами. Своевременная консервация судна на зимний пери-

од обеспечит безупречное открытие навигации следующего года и продлит срок его эксплуа-
тации.

В случае возникновения нештатной ситуации необходимо звонить на телефоны 112 или 101.
Ваша безопасность – ваша ответственность!

Пресс-служба ГУ МЧС России по Хабаровскому краю.

Èíèöèàòèâà                                         .
Âûäà÷ó ìàòêàïèòàëà îãðàíè÷àò âîçðàñòîì ìàòåðè?
Депутаты Государственной Думы предлагают ограничить выдачу маткапитала на

первенца возрастом матери — до 25–30 лет, либо перенести акцент предоставления
выплаты на второго ребенка. В то же время представители экспертного сообщества
считают, что ограничивать поддержку деторождения возрастом матери неправильно,
сообщает газета «Известия».

По информации издания, подходы рассмотрят при продлении программы материнского капи-
тала в 2026 году. Как считают в правительстве РФ и Госдуме, если рождаемость в стране продол-
жает снижаться, следовательно, надо каким-то образом изменить существующие в стране подхо-
ды к выдаче субсидии при рождении ребенка.

Эксперты в целом критично отнеслись к идее депутатов.
Ограничение возраста матери для получения маткапитала станет ошибкой, заявил девело-

пер жилого кластера RDD Владимир Щекин. Средний возраст женщины при рождении перво-
го ребенка в России, как и в других развитых странах, растет. Средний возраст молодых
родителей с первенцем, которые приобретают жилье, — около 35 лет, то есть больше предла-
гаемой депутатами линии отсечения, указал он.

Профессор кафедры социологии семьи и демографии социологического факультета МГУ
Александр Синельников согласился, что ограничения выдачи материнского капитала возрас-
том не нужно, поскольку многие женщины сегодня рожают после 30 лет. По его словам, про-
грамма маткапитала хорошо повлияла на рождаемость до 2015 года. После показатель стал
снижаться. На это есть разные причины, в том числе ухудшение экономической ситуации.

Депутаты руководствуются тем, что материнский капитал для женщин, впервые рожающих
в позднем возрасте, не стимулирует появление новых многодетных семей, отметил управляю-
щий директор компании «Метриум» Руслан Сырцов. Но даже если жизненные обстоятельства
вынудили женщину первый раз рожать после 30 или даже после 40 лет, это не должно стано-
виться основанием для отсутствия финансовой поддержки.

Константин Пинаев, «Газета.Ru».


